

## **Compte rendu de la réunion CLIO du 16 janvier 2020**

Rédacteur : Michel Le Saout

### **Les objets connectés**

Brendan , animateur numérique au Centre Les Amarres, nous a fait une présentation succincte des objets connectés.

De plus en plus d'objets connectés se présentent à nous dans tous les domaines.  
La chaîne de connexion est composée de 3 éléments :

1) Une enceinte connectée (par exemple Google Home) reçoit nos ordres, instructions, directives de notre part, par notre voix,

2) Une application gère les objets connectés, reçoit et transmet les ordres reçus aux nombreux objets que nous pouvons connecter (exemple Google Cast sur smartphone pour piloter une Tv)

3) des objets connectés munis de capteurs , ce dans divers domaines tel que :

- La domotique (fermeture de volets, portes, caméras de surveillance, gestion des lumières, du frigo, du chauffage, aspirateur),
- Les médias (toutes les commandes sur un téléviseur, recherche de programmes, radios, listes de musiques, enregistrements, météo, trafic, ... )
- La Santé (gestion de régime, podomètre, pulsations cardiaques , les montres, les balances)
- Les voyages, les itinéraires etc...

Brendan nous rappelle , à juste titre, que par le biais de notre smartphone, nous sommes déjà en présence du principal objet connecté que nous ayons, avec les mêmes possibilités.

Face à l'appréhension que nous avons par rapport à l'utilisation de nos données personnelles, ou au piratage desdites données, il nous rappelle qu'il est très important de bien configurer ses objets connectés, de sécuriser les accès par des mots de passe solides (double facteur d'authentification) composés de 16 chiffres, caractères, symboles. Le paramétrage doit être impérativement soigné, méthodique, précis. Prenons le temps de l'effectuer correctement avant toute première utilisation. Si questionnement sur le paramétrage, ayons le réflexe de poser la question à notre moteur de recherche, la réponse existe sûrement. Nous nous posons tous les mêmes questions.

L'enceinte connectée s'améliore, s'adapte à notre utilisation régulière, reconnaît de mieux en mieux nos attentes, en fonction des informations que nous lui fournissons.

Jean résume justement l'intervention : L'enceinte connectée – un gadget utile à bien paramétrer.

## **Création d'un compte Facebook**

En 2<sup>e</sup> partie de réunion, nous avons tenté chacun de se créer une nouvelle adresse mail sans avoir à fournir de numéro de téléphone (par exemple en passant par l'ouverture d'un compte Google). Ce fut quelque peu laborieux .

Avec cette adresse mail, certains ont pu s'ouvrir un compte Facebook. Objectif : se connecter à la page Facebook du groupe privé CLIO.

Rappel également de l'importance de régler ses préférences de confidentialité sur Facebook. En conséquence, en l'état (sans être intervenu sur les paramètres de confidentialité), ne pas utiliser votre compte pour inviter des amis ou faire des publications (hors Clio qui est un groupe fermé : seuls les membres peuvent voir ce que vous écrivez)

Truc du jour : Récupérer un code d'accès fourni par SMS sans avoir à communiquer son propre n° de téléphone (souvent demandé pour confirmer une commande ou inscription à un site X).

On peut trouver en ligne gratuitement un no de téléphone à usage unique (appelons Y un site fournissant un tel service). On communique ce numéro à X ; ce dernier émet le SMS avec le code d'accès ; Y le reçoit et l'affiche sur son site ; vous n'avez plus qu'à le fournir à votre site X, comme s'il venait de votre propre téléphone.

Exemple : [sms-receive.net](http://sms-receive.net)